

●巻頭のことば（今月は岩崎圭真取締役部長です）



こんにちは圭真です、生国は日本有数の火山群を擁する肥後熊本県。早速紹介しましょう、北東部に世界最大のカルデラを要するダイナミックな阿蘇山を中心にした自然・レジャー・温泉等五感を刺激するエリア、そして南西部には 私のふる里天草、大小 120 余りの島々から成る雲仙天草国定公園に指定されていて、天草五橋や東シナ海に沈む夕日を堪能出来る温泉場など異国情緒あふれるエリアです。県庁所在地の熊本市は全国最南端に位置する政令指定都市で、人口は九州第 3 位 九州新幹線も乗り入れており、10 年前に襲った熊本大地震で損壊した加藤清正公築城「重要文化財熊本城」の修復は日本の建築土木技術の力を集め復興途中となっております、等々お国自慢は尽きませんが、そんな火の国熊本に育ち縁あって、彩の国埼玉の新井工務店に職を得てこの業界に身を投じ早 22 年が過ぎ現在に至っております。家族は恋女房と娘二人の 4 人家族で、子供の才能開花を心待ちにしている親バカでもあります。大抵の日は午後 7～8 時頃帰宅して晩酌を楽しみながら一日を「反芻し総括して？」気持ち良く 気を失い 一日を終えるルーティーンです。これもまた皆さんののおかげと感謝しております。これからもどうぞ宜しくお願いいたします。



●現場だより

皆さんこんにちは

今回は合同パトロールについて紹介いたしましょう

新井工務店新和会（工事部門）メンバーが月に 1 回（年 12 回安全計画に組まれ）持回りで新井の安全担当及び番頭と合同でその時点の一番旬な現場を選んで安全関係を中心に行われます。内容は当社作業に関連する範囲内で決められた基準に従い A（優秀）～D（不良）に評価され、作業所長のコメントも頂いたうえ数値化してその年の優秀会社、優秀個人賞選考の一考になっています。毎回の結果は安全委員会の席上で報告され内容によっては、議論になることもあります。

当社は一次請負会社の義務として各現場に安全パトロールを行っています、合同パトロールは協力会社の皆さんが参加することで更に厚みを増し、会社の安全管理体制の一翼を担っています。また協力会社さんにとっても仲間の作業の段取り、品質、安全感を知る上でも何かしら参考になることもあるのではないかと思います。忙しい中参加する訳ですから、「安全は特別第一」の観点から忌憚のない指摘をお願いしたいと思います。



●2024 年安全衛生推進大会が挙行されました



2月18日（日）2024 年度の新井工務店・新和会共催の安全衛生推進大会が行われました

総勢 195 名が参加し、大成建設杉原部長 長谷工コーポレーション大原専門役、建災防埼玉支部白石事務局長のご臨席を賜り執り行われました。会の冒頭令和 5 年度の安全衛生寄与者 10 名が表彰されました



向かって右から大城・島村・高橋・泥澤・海老原・古川・岩崎社長 熊谷・小林・稲葉・真田（敬称略）受賞おめでとうございます

●年初の行事



令和6年1月4日武蔵一宮氷川神社にて一年間の*安全を祈願して来ました



社員一同で内輪の*新年会が開かれ一年の安全と隆盛を誓いました 1月9日



*新和会の令和6年度新年会 1月9日
安全祈願後の『直会』
皆で御神酒を頂きました！「乾杯」



【*新井工務店人材育成カリキュラム】
本年第1弾として1月24日に「玉掛能力向上講習」を実施、第2弾は3月3日
両日合わせて105名が受講しました

●発見！！(編集者から)



●サポート・単管等資材類は寝かして保管が基本です
“が”

利便上又はやも得ず立て掛け保管する場合があります。その場合必ずチェーン等で倒れ止めを施しましょう。倒れ止め取付が不可能な場合は周辺を囲うなど立入り禁止措置を施しましょう(なんの措置もされず通行人が誤ってベースのエッジを踏付け反動でサポートが倒れ下敷きになり重篤災害に繋がった事例は多くあります。『うっかり』『思い込み』等のヒューマンファクターを持つ人間だからこそ災害発生リスクは非常に高いのです。【現場には必ず自分以外の他職方がいます。何もせず相手の行動に対し安全を担保することは奇跡に近いことです】

編集後記

令和6年アフコフ早春号は新井工務店の新年行事を中心に紹介しました。安全はやはり全員で、そして繰返しの教育が必要と言うことですね。一人一人が「安全は特別第一」の共通理念を持てれば素晴らしいと思います。協会の皆さまと一致団結して、労働災害を限りなく「0」に近づける努力をまずはこの1年間頑張りましょう。我々が生きる為の必要条件には労働し対価を得るということが欠かせません、そしてその場は職場です。Sasutinaburu(持続可能な、環境負荷がない)な職場構築には「安全」を抜きにはあり得ません。